



Efectos en la familia derivados de la Migración internacional del padre en la comunidad de Miguel alemán Valdez, del municipio de Espinal, Veracruz

Nicolas Said Carmona Martínez¹, Janneth Ortega Moctezuma¹, Eusebia Pérez Arellano¹ y Sandra Hernández Mar²

1 Facultad de Trabajo Social, 2 Universidad Veracruzana. janne13@outlook.es

En la actualidad existe un fenómeno complejo y de gran trascendencia para el país, este fenómeno es la migración de los padres de familia hacia lugares alejados del país de origen. Debido a la situación de crisis, los jefes del hogar optan por emprender el viaje a diversos lugares fuera de México, promoviendo la migración internacional por el ofrecimiento de empleos y de mejores salarios, que provocan la salida de los individuos ya sean hombres o mujeres, que buscan incorporarse al mercado de trabajo americano. Los fenómenos sociales han modificado y afectado a la familia desde lo emocional, cultural, económica, social y políticamente, de esta manera surge la necesidad de investigar en este trabajo, los efectos del proceso migratorio en la familia, las consecuencias derivadas de la migración que se pueden presentar en dos vertientes la positiva que sería la situación económica y una mejor calidad de vida y la negativa que es la repercusión adversa que puede ocasionar en la familia. Por lo tanto, dicho trabajo de investigación tiene como objetivo analizar los efectos que se presentan en la familia por la partida de la figura paterna en proceso de migración internacional. El lugar de estudio fue la comunidad Miguel Alemán Valdez, municipio de Espinal, Veracruz. Esta investigación es de tipo cuantitativo, con el método descriptivo, el tiempo de recogida de datos fue durante tres meses y las principales técnicas e instrumentos utilizados son la entrevista, observación y un cuestionario de 23 preguntas que fue aplicado a 33 familias de dicha comunidad. El presente trabajo permite describir el resultado de las repercusiones socioeconómicas y afectivas, tanto positivas como negativas, que la migración ha impactado en las familias de la comunidad de Miguel Alemán Valdez, municipio de Espinal, Veracruz, tales como que la falta de empleo y oportunidades laborales son las razones por las que deciden iniciar el proceso de migración, por lo consecuente el proceso migratorio ha afectado en los factores sociales, culturales, económicos y culturales de la familia, y en algunos aspectos como problemas de conducta de sus hijos, dificultades económicas, problemas psicológicos, la desintegración familiar, cambios en la estructura familiar, en los vínculos afectivos, posición de roles, debilitamiento de la figura paterna, separación de las parejas, falta de aceptación y cumplimiento de límites por parte de los hijos.